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2024-ый стал первым полным календарным 
годом нашей работы. Перед командой фонда 
было поставлено несколько важных 
стратегических задач:

1. Оказать помощь большему количеству 
людей по сравнению с предыдущим годом

2. Увеличить сборы за счет открытия новых 
фандрайзинговых каналов

3. Систематизировать работу Службы 
психологической поддержки так, чтобы 
через нее проходило 100% подопечных

4. Принять участие в нескольких 
мероприятиях с целью охвата большего 
количества целевой аудитории

За 2024 год мы помогли 121 человеку 
пройти лечение и реабилитации, провести 
жизненно важные операции, улучшить 
условия жизни и помочь в нормализации 
психологического состояния.

Независимое аудиторское заключение за 
2024 год подтвердило благонадежность 
нашего фонда, а также констатировало 
корректность учета поступающих средств и 
надлежащий контроль использования 
целевых средств и раздельного учета 
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Мы активно работали над улучшением сайта 
фонда. Так, например, под каждым сбором 
появились так называемые «градусники», 
которые показывают сумму собранных средств 
и делают нашу работу еще более прозрачной 
для жертвователей и подопечных. 

Активная работа в социальных сетях позволила 
привлечь большое количество жертвователей, 
база которых на данный момент насчитывает 
21 546 контактов. Это означает, что все 
больше людей доверяют нам. 

В прошедшем году мы подключили новый 
для нас инструмент: таргетированная 
реклама. 

С помощью нее мы привлекли 1 116 619 
рублей на сборы фонда. 

Отдельно стоит отметить, что Попечительский 
совет нашего фонда расширился. Нам 
доверяют ведущие специалисты различных 
медицинских учреждений по всей стране.
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Количество подопечных, которые 
получили поддержку фонда, 
составило 121 человек. 
Мы четко осознаем, что в масштабах страны – 
это, с одной стороны, небольшая сумма. Но, с 
другой, это не просто цифра, а 121 реальный 
человек, жизнь которых стала лучше. С 
некоторыми из наших подопечных мы перешли 
на новый уровень отношений – крепкую дружбу.

88 детей

33 взрослых
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37 857 558, 25 ₽

186 926,00 ₽ 
313 650,00 ₽

Финансовые показатели 
фонда составили рекордные 
для нас цифры. 

Физические лица

Юридические лица

Предпринимательская деятельность

Всего за 2024 год собрано: 

38 358 134,75 рубля, 

из которых:
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Благотворительный фонд «Что дальше?» — 
это фонд программных сборов. 

Это означает, что при осуществлении сбора 
пожертвований на одного подопечного мы 
оставляем за собой право перераспределять 
собранные средства на других подопечных 
Фонда. Благотворительным организациям не 
всегда удается оперативно закрыть сбор для 
некоторых подопечных, которым нужна 
срочная помощь. Именно поэтому мы 
приняли решение о введении такой политики. 
Это помогает нам оказывать поддержку 
большему количеству людей. 

Благодаря такой системе за 2024 
год помощь без закрытия сбора 
средств получил 21 человек,       
из которых:

14 детей

7 взрослых
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Среди них – 5 подопечных, которым были 
закуплены сердечные клапаны для 
проведения срочного оперативного 
вмешательства, 2 ребенка с ДЦП. Одному 
малышу, которому едва исполнилось 4 
месяца, мы по-настоящему изменили 
будущее, приняв участие в сборе средств 
партнерского фонда «География добра». 
Мальчику была проведена операция 
«Проведение реконструктивной 
краниопластики с фронтоорбитальным 
выдвижением» в условиях отделения 
челюстно-лицевой хирургии «Морозовской 
детской городской клинической 
больницы». 



СТАРТ РАБОТЫ
СЛУЖБЫ
ПСИХОЛОГИЧЕСКОЙ 
ПОДДЕРЖКИ
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В 2024 году мы окончательно убедились в том, 
что люди, которые сталкиваются с тяжелыми 
событиями в жизни – будь то физические и 
психологические травмы, болезни – нуждаются 
в обязательной психологической терапии.

У них и их родственников зачастую нет 
моральных сил для того, чтобы жить и дальше 
бороться с обстоятельствами. Психологическая 
поддержка является неотъемлемой частью 
комплексного подхода к лечению любых 
заболеваний и травм. Она позитивным образом 
влияет на качество жизни пациентов, помогает 
справиться с эмоциональными и 
психологическими трудностями, а также 
способствует созданию эффективной стратегии 
борьбы с болезнью. 

«Для меня всегда очевидно, что 
психологическая травма также сложна, как 
и физическая. Любое травмирующее 
событие не может пройти бесследно, оно 
почти всегда оставляет глубокую рану на 
психике человека. И ее можно какое-то 
время не замечать, но последующие 
события всегда будут содержать этот 
опыт. Это как с переломом пальца: можно 
не лечить, жить дальше, но качество 
жизни будет хуже. Именно поэтому мы 
приняли решение, что большему 
количеству наших подопечных мы будем 
предлагать пройти психологическую 
реабилитацию».

СТАНИСЛАВ ГРИЦЕВСКИЙ, 
руководитель службы 
психологической поддержки 
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Целевые группы проекта:
Широкий круг людей, столкнувшихся с 
тяжелой жизненной ситуацией (физическая 
и психологическая травмы, болезнь и т.д.)

Задачи проекта «Служба 
психологической поддержки»:
• Создание эффективной работы «Службы» в 

разрезе телефонной и личной терапии для 
людей, столкнувшимся с тяжелыми 
жизненными ситуациями, а также их 
родственников

• Организация психологической поддержки в 
тандеме с медицинской помощью, которую 
оказывают людям медики

• Снижение риска возникновения 
психосоматических последствий во время и 
после травмы, болезни

• Работа с темой «Насилие»: предупреждение 
серьезных последствий, а также работы с 
уже возникшими последствиями насилия
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За 2024 год через Службу психологической 
поддержки прошло 10 подопечных и их 
родственников. Это позволило нам определить 
важную цель: работа «Службы» должна стать 
системной, автоматизированной, а специалисты 
(психотерапевты, психологи) должны оказывать 
поддержку всей семье. На наш взгляд, важно 
расширять возможности фонда в этом 
направлении и оказывать психологическую 
помощь все большему количеству людей. 

Именно для этой цели мы находимся в стадии 
разработки отдельного сайта для такой 
поддержки, а также выделения федерального 
телефонного номера для приема входящих 
«горячих» звонков от нуждающихся. 

На наш взгляд, это позволит нам расширить 
территорию оказания помощи и оказать 
психологическую поддержку в режиме 
реального времени не только подопечным 
фонда, но и людям, которым больше некому 
помочь (в моменте).



ИСТОРИИ 
ПОДОПЕЧНЫХ
ФОНДА, 

5

17

КОТОРЫЕ ОТКЛИКНУЛИСЬ В СЕРДЦЕ 
МИЛЛИОНА ЛЮДЕЙ
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В нашей работе мы ежедневно сталкиваемся со сложными судьбами людей. Но мы также являемся и 
свидетелями того, с какой силой и рвением наши подопечные преодолевают все эти трудности.

Егор Егоров, 5 лет, Москва

Весной 2023 года Егор и его мама, Мария, переехали в 
Москву. Начался интересный период для всей семьи: 
новый садик, новые друзья, мальчик занимался 
плаванием и очень хотел заниматься каратэ. А на летние 
каникулы Егор отправился к бабушке в деревню. Проводив 
сына, Мария осталась в Москве.

Ночью 17 августа раздался звонок, который перевернул 
весь мир мамы Егора… Брат Марии сказал, что они попали 
в аварию. Последствия ужасающие: «Моя мама и тетя 
погибли, Егор и мой брат остались живы».

Авария произошла, когда газель совершала разворот на 
неосвещенном участке дороги, не убедившись в 
безопасности своего маневра. На машине не было 
никаких светоотражающих элементов и габаритных огней.

1

Газель не увидели. Произошла эта страшная авария. 
Мальчик находился 4 дня в медикаментозной коме. А 
затем ему провели трепанацию черепа для удаления 
костных осколков.
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Благодаря нашим усилиям и активному участию 
жертвователей фонду удалось собрать средства на 
покупку имплантата CustomBone для проведения 
операции по замещению частей черепных костей. 
Это новейший высокотехнологичный материал, 
который будет увеличиваться в размерах вместе с 
ростом мальчика (в отличие от титановой пластины, 
которую нужно будет менять еще несколько раз за 
ближайшие 5-7 лет). Сейчас здоровью Егора ничто 
не угрожает, он живет обычной жизнью.

«Прочитав историю Марии и Егора, я понял, 
что, в первую очередь, нужно работать с 
мамой мальчика. Ведь от психологического 
состояния матери зависит многое в 
восстановлении ребенка. Первые результаты 
не заставили себя долго ждать и уже спустя 5 
сессий Мария смогла, наконец-то, спать всю 
ночь, ее перестали мучить кошмары, 
прекратились панические атаки. Но тут 
важно понимать, что психотерапевт – не 
волшебник, это работа двоих людей – 
специалиста и пациента. Марии пришлось 
приложить немало ресурсов, чтобы 
вернуться в травмирующие события и 
проработать их».

СТАНИСЛАВ ГРИЦЕВСКИЙ, 
руководитель службы 
психологической поддержки 

Но на этом история нашего взаимодействия с Егором 
не закончилась. Все дело в том, что мама мальчика – 
Мария – находилась в тяжелом психоэмоциональном 
состоянии после аварии: она не могла спать ночами, 
периоды бессонницы чередовались с сериями 
панических атак. Руководителю нашей Службы 
психологической поддержки сразу стало очевидно: 
нужно выводить Марию из этого состояния. 
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Мария Вязникова, мама Егора
«В августе 2023 года, в ДТП погибла моя мама и тетя, 
также тяжкие телесные повреждения получил мой 
сын Егор. Фонд предложил помощь психолога, когда 
действительно это было мне необходимо. К 
руководителю Службы психологической поддержки 
фонда - Станиславу Грицевскому - я пришла с 
паническими атаками, тревожностью, боязнью 
потерять сына, во время операций. 

Мое эмоциональное состояние было не стабильно, я 
не спала ночами, потому что, было страшно засыпать, 
так как авария произошла ночью. Вставала и слушала 
ночью ребенка, боялась, что он может не дышать. 
Боялась, когда сына забирали на операцию, страшно 
было, что я его не увижу больше. Не могла принять 
смерть мамы. Казалось, что я схожу с ума. Мир стал 
черно-белым, и какие-то мелочи уже не приносили 
радости.

Сначала я относилась как-то скептически, но после 
первой сессии я уже смогла засыпать самостоятельно.

Дальше - больше, с каждой сессией я понимала, что    мне 
становится лучше, я перестала бояться операций, 
вставать навязчиво ночью и слушать дыхание сына, 
приняла и пережила смерть мамы. 

Станислав углублялся в мою проблему, мы прорабатывали 
многие темы, которые косвенно как-то могли влиять на 
мое состояние. И это дало хорошие результаты. 

На данный момент, я не возвращаюсь в то состояние. 
Рекомендации, полученные во время сессий, сейчас 
помогают мне в повседневной жизни (как себя вести, 
когда чувствуешь, что не справляешься с эмоциями,       на 
что обращать внимание в общении с ребенком,         как 
быть понимающей и терпеливой к близким).

Спасибо фонду за помощь, которая 
вернула меня к жизни!».
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Анастасия Лобода, 37 лет, Московская область

Страшная трагедия, произошедшая с 
Анастасией, не может оставить никого 
равнодушным. Когда команда нашего фонда 
впервые услышала историю о том, как 
«кислотный маньяк»  из Монино обезобразил 
лицо девушки кислотой, мы сразу же приняли 
решение оказать экстренную помощь. 

Тема насилия пронзает, приносит много боли и, 
зачастую, такие раны (и физические, и 
душевные) излечить действительно трудно. Но 
что точно в наших силах – так это помочь, окутать 
заботой и сделать все возможное, чтобы тот 
пережитый кошмар остался в далеком прошлом 
нашей подопечной.

2

до
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За 2024 год мы оказали помощь Анастасии в 
проведении 2-х операций и прохождении 3-х курсов 
реабилитаций (РЦ «Благополучие», курс инъекций в 
клинике LEGE ARTIS, санатории «Горячий ключ»). 

Это невероятно радует!

Лечение Анастасии продолжается, но те результаты, 
которых нам вместе удалось достичь, впечатляют!

«Это очень страшная история,                                        
в которой много личного для меня.                           
Ведь только люди, которые столкнулись с 
насилием, могут в полной мере понять таких 
же жертв. И тут речь не про жалость, и даже 
не про сострадание, а про четкий алгоритм 
действий, который позволит буквально 
вытащить пострадавшего из той ситуации, в 
которой он отказался. На данном этапе мы 
сделали уже очень многое для помощи 
Анастасии, но впереди еще одна операция. 
Одно мы знаем точно: вместе возможно 
практически все! И я хочу поблагодарить 
каждого человека, кто так или иначе принял 
участие в этом сборе!».

ЕЛЕНА КВИЦИНСКАЯ, 
генеральный директор

после
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Елена Ушакова, 45 лет, Смоленская область

Когда женщина обратилась в наш фонд, её взгляд 
был, честно говоря, совсем потухшим. Диагноз – 
лимфидема. Постоянный дискомфорт в 
передвижениях, невозможность устроиться на 
работу, низкий финансовый заработок, одна 
воспитывала двоих детей — это то, с чем жила Елена 
много лет. 

Лимфидема – это коварная болезнь, если её 
запустить, то высок риск развития онкологических 
заболеваний. И мы всей командой единогласно 
приняли решение не оставлять Елену одну и начать 
скорее действовать. А ещё мы очень хотели зажечь в 
ней искру и оживить потухший взгляд. 

3 С таким настроением наша подопечная 
прошла 2 курса реабилитации в клинике 
«Лимфа» и находилась на поддерживающей 
терапии с применением компрессионного 
трикотажа. Это позволило Елене вернуться к 
полноценной жизни. И вновь поверить в себя, 
свои силы.
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«Очень запомнилось, как мы                                         
впервые увидели слезы счастья                                
нашей  Елены, а не грусти. Когда нам уже         
удалось оплатить лечение, и Елена проходила 
реабилитацию в Москве, она была безумно рада 
своим успехам в здоровье, но немного грустила, что 
не сможет обнять дочку в её день рождения. Дочке 
исполнялось 18 лет, важная дата и, конечно же, 
любой маме хочется в этот день увидеть ребёнка 
и сказать теплые слова. А прерывать лечение и 
уезжать из клиники никак нельзя. 

И здесь мы поняли: это тот самый момент, когда 
мы можем подарить Елене момент радости и 
разделить его вместе. Мы оплатили билеты дочки 
до Москвы и привезли её к маме. 

А на фотографиях вы можете сами увидеть 
мгновение любви, слез счастья и тепла. В тот 
день я увидела в глазах Елены искру».  

ЕКАТЕРИНА МОРОЗОВА , 
исполнительный директор

Елена с дочкой
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Сбор для многодетных семей из Курской области

Это был очень непростой сбор для всей нашей 
команды. Так как здесь мы не могли дать прогнозов, 
что уже завтра все закончится. Не было никакой 
определенности и уверенности, что совсем скоро 
каждая семья, пострадавшая в Курской области, 
сможет вернуть прежнюю жизнь.

Но была уверенность в одном – людям, находящимся 
в Курской области, необходима наша помощь.

«Нашу жизнь остановили. У нас все было. Дети жили 
в отличных условиях… Зачем это все?! Мы с детьми 
просто хотим вернуться домой», – со слезами на 
глазах говорят куряне.

«Мы выбежали из дома в одних халатах. Совсем 
недавно было всё, а сейчас лишились всего…», – 
делятся пострадавшие семьи.

В связи с трагическими событиями наш фонд 
организовал сбор на закупку предметов первой 
необходимости для курян. 

В результате нам удалось оказать помощь 67 
людям (это взрослые и дети), которые потеряли 
свои дома. Около 35% детей – это дети с 
инвалидностью.

4



Какая помощь была оказана:

1. Закупка предметов первой необходимости 
(продукты, посуда, одежда, предметы личной 
гигиены и т.д.)

2. В 2024 году в благотворительном фонде «Что 
дальше?» был впервые запущен волонтерский 
проект совместно с общероссийским 
общественным движением «Общероссийский 
народный фронт». Волонтеры объединились, 
чтобы закупить предметы первой необходимости 
для многодетных семей из Курской области. В 
рамках проекта были приобретены одежда, обувь, 
канцтовары и одеяла. Благодаря поддержке 
«Народного фронта» нам удалось организовать 
доставку 30 коробок с помощью из Москвы до 
квартир нуждающихся семей. Мы отдельно 
благодарим коллег из «Общероссийский народный 
фронт» за помощь в транспортировке этой 
огромной посылки в Курскую область!

1. Отдельно были закуплены микроволновые печи 
и переданы через «Домик добрых дел». В этой 
связи хотим поблагодарить коллег из этой 
организации и Светлану Козину лично за 
оперативную обратную связь и возможность 
принять участие в таком важном деле!
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«Для меня этот сбор был                                            
очень важным: много моих близких                     
людей пострадали в Курской области. Только 
представьте: у них было все, они своими 
силами воспитывали детей в многодетных 
семьях, справлялись со всеми проблемами. Но      
в один миг потеряли почти все. Тогда я поняла, 
что не смогу пройти мимо и активно 
принимала участие в организации сбора. Да,        
в нашем фонде нет сотрудников, которые 
выполняют свои должностные обязанности -   
и на этом все. Мы делаем общее дело и каждый 
вносит свой вклад в достижение одной цели – 
помогать людям».

ТАТЬЯНА БУРЕНКОВА , 
финансовый директор

1. К Новому году мы порадовали детей Курской 
области подарочными картами Озон. Ведь дети 
всегда остаются детьми и верят в чудо. А родители 
точно знают, о чем мечтают их малыши, и могут 
купить то, что точно порадует!

4



ПРОЕКТЫ, 
КОТОРЫМИ МЫ
ГОРДИМСЯ
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Спортивный фестиваль на открытом воздухе

14 сентября 2024 года реабилитационный центр 
«Благополучие» совместно с центром «Преодоление» 
провели Спортивный фестиваль им. Л.П. Кезиной. 

В программе Фестиваля было несколько спортивных 
дисциплин для людей с ОВЗ: дартс, настольный футбол, 
гонки на колясках, фигурная езда на электроколясках, 
настольный теннис, нарды, шахматы и шашки. 

Наш фонд также принял участие в этом мероприятии: 
оказали информационную поддержку на всех ресурсах, 
подключили спонсоров на призы победителям 
спортивных состязаний и подарили трем участникам 
сертификаты на психологическую поддержку. 

Команда фонда «Что дальше?» в очередной раз 
впечатлилась силой воли тех, кто столкнулся с 
травмирующими событиями в своей жизни. Удивительно, 
насколько это сильные духом и целеустремленные люди!

Отдельно благодарим дискаунтера бытовой техники 
ROMMANI GROUP за предоставленные призы и 
поддержку!

1
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Турнир PRESIDENT CUP 2024

Главной целью для нас было помочь спортсменам 
с ограниченными возможностями и вручить 
призы всем участникам. Совместно с ROMMANI 
GROUP мы подготовили призы: бытовую технику и
брендированные термокружки с логотипом БФ «Что 
дальше?».  

На этом турнире собрались самые сильные и 
талантливые спортсмены из разных регионов 
России. Участие приняли около 1200 спортсменов 
и 200 спортсменов c инвалидностью. На фестивале 
были представлены такие дисциплины, как 
кикбоксинг, тхэквондо, бразильское джиу-джитсу и 
адаптивный кикбоксинг. 

2

В сентябре 2024 года благотворительный фонд «Что 
дальше?» принял участие во всероссийском фестивале 
единоборств President Cup по адаптивному кикбоксингу. 
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«Быть рядом»: проект с клиникой  «Реабилитация доктора Волковой»

В октябре 2024 года наш фонд поддержал 
специальный детский проект, направленный на 
поддержание здоровья детей и подростков с 
ограниченными возможностями здоровья, а 
именно:

3

• Заболевания опорно-двигательного 
аппарата

• Поражения нервной системы (парапарезы и 
гемипарезы)

• ОНР (общее недоразвитие речи)
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Благодаря собранным средствам  10 
мальчишек и девчонок в течение двух 
недель посещали занятия в клинике 
«Реабилитация доктора Волковой»           
(г. Екатеринбург). Они работали над 
индивидуальными и командными 
заданиями, а также весело проводили 
время.

Мы благодарим лично Ирину Геннадьевну 
Волкову и Татьяну Александровну 
Баланчук за возможность быть 
причастными к судьбам наших общих 
детей! Мы верим, что с такими 
надежными партнерами у нас впереди 
еще много важных и впечатляющих 
проектов!



ПЛАНЫ НА 
2025 ГОД
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2024 год был насыщенным и трудным для 
нас: множество человеческих историй, 
утраты и потери. Но несмотря ни на что мы 
продолжали двигаться вперед и решать 
сложные задачи. Время в 
благотворительном фонде – это не просто 
сорокачасовая рабочая неделя, наоборот, 
это выматывающий режим 24/7. Но в этом 
месте мы точно знаем, ради чего все это! 

Конечно, мы не собираемся 
останавливаться на достигнутый результатах 
и в планах на 2025 год у нас много новых 
историй, активностей и улучшений. Вот 
лишь некоторые из них:
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Изменение внешнего вида сборов на 
основном сайте фонда

Мы провели внутренний аудит существующего 
сайта фонда «Что дальше?» и пришли к выводу, 
что нам необходимо менять страницы сбора 
средств. В новом формате они будут содержать 
максимум необходимой информации о каждом 
подопечном, включая подтверждающие 
медицинские документы. Сама страница будет 
структурирована так, чтобы при одном взгляде 
на нее у каждого посетителя сайта 
складывалось общее представление о 
подопечном и необходимой ему помощи 

Запуск Службы психологической 
поддержки фонда в новом формате

Мы поняли, что для того, чтобы Служба работала 
автономно, нам необходимо отпустить этот 
проект в условно свободное плавание. В 2025 
году будет презентован и запущен собственный 
сайт нашего проекта по психологической 
поддержке – PSY-112. Это позволит нам 
маршрутизировать наших подопечных, 
предоставлять им больше полезной 
информации и оказывать поддержку на более 
высоком уровне. 
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Первый аукцион БФ «Что дальше?»

В нашем фонде есть подопечная – Ирина 
Садовская. У девочки синдром Гольденхара.     
Это редкое генетическое заболевание, которое 
проявляется множественными пороками 
развития. У Иры нарушен рост челюсти, зубов и 
закрыт ушной слуховой проход. В 2024 году мы 
помогли Ирине в оплате операции на челюсти. 

И это та история, когда подопечный фонда 
становится настоящим другом и в будущем 
помогает другим людям. Нашим подписчикам 
известно, что девушка вяжет невероятно 
красивые пледы, продает, а все вырученные 
средства направляет на свое лечение.

В 2025 году Ирина приняла решение вязать 
авторский плед и отдать его на аукцион в наш 
фонд. Средства, полученные в ходе аукциона, 
будут направлены на один из актуальных сборов. 
И это настоящая магия, когда подопечный 
помогает подопечному! 

Будем держать Вас в курсе предстоящего 
аукциона.



7 / Планы на 2025 год 37

Рассылки фонда выходят на 
новый уровень

В 2025 году мы полностью изменим 
рассылки по e-mail базе. Это позволит 
нам не только информировать наших 
подписчиков об актуальных сборах 
фонда, но и предоставлять им полезную 
информацию, которая точно повлияет 
на их жизнь. 



Благодарим
за внимание

2025


